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График работы мобильного 
модуля «Диагностика», где можно 
поставить прививку                Стр. 3

Самая большая детская игровая 
площадка наконец официально 
открыта                Стр. 6

Комментарий начальника 
Ирбитского отдела министерства 
агропромышленного комплекса и 
потребительского рынка 
Свердловской области           Стр. 4

Инаугурация избранного главы 
региона состоялась 19 сентября 
в Екатеринбурге                      Стр. 2

25 сентября – 
День машиностроителя          Стр. 8

В этом выпуске:  

В программе соревнований было пятнадцать забегов. Пер-
выми старт на 500 метров приняли ученики 1-2 классов, где 
среди мальчиков победителем стал Максим Макаров из школы 
№ 13, воспитанник Ирбитскуой ДЮСШ. За ними на 500 метров 
рванули школьники 3-4 классов, причём так, что стало очевид-
ным, насколько узка беговая дорожка…

Здесь уверенную победу одержала Маша Камышина из деся-
той школы, также воспитанница спортшкола. Кстати, сегодня 
у неё был день рождения, и золотая медаль из рук Героя Рос-
сии Олега Каскова и главы города Николая Юдина – отличный 
подарок!

В ВИП-забеге приняли участие всего пять человек, среди 
которых специалист по связям с общественностью Ирбитской 
ЦГБ Екатерина Клепикова: 

«У меня вся семья спортивная – легкоатлеты. Дети тоже се-
годня бегут. Когда мне от организации предложили бежать, 
конечно же, я согласилась! Мы поддерживаем спортивное дви-
жение, и спорт для нас – это норма жизни. Участвуя, я хотела 
попробовать свои силы, показать пример своим детям. 1200 
метров для меня большая дистанция, силы почти кончились, 
но перед финишем открылось второе дыхание, и я довольно 
уже как-то даже легко пересекла черту. Конечно, после забега 
я испытываю гордость за свои успехи».

Бегали, бегаем и будем бегать!
Это утверждение на сто процентов верное по отношению к Ирбиту, где любят и развивают спорт, 

в том числе и соревнования по бегу. В их числе Всероссийские соревнования «Кросс нации», 
которые состоялись 17 сентября.

колледжа, которая шла до последних метров. Буквально на со-
тую секунду первой черту пересекла девушка – будущий медик. 
Обеими ими было отдано столько сил, что их буквально при-
шлось потом нести на руках: к счастью, «медицинская помощь» 
потребовалась лишь в виде горячего чая. 

Кстати, этот напиток был как никогда востребованным, так 
как иногда хоть и появлялось из-за туч на небе солнце, но в це-
лом день был ветреным и холодным. Несколько раз даже про-
бовал идти дождь, но куда ему было тягаться с огромным жела-
нием большого количества людей провести отлично большой 
спортивный праздник бега!

Технические результаты читайте на стр. 10.

Елена АБРАМОВА.
Фото автора. 

Каждый забег демонстрировал, без преувеличения, героев, 
которые кто намного, а кто и на полшага всё-таки были бы-
стрее, сильнее и упорнее в желании победить.  

Но и те, кто добежал до финиша, тоже, на мой взгляд, достой-
ны похвалы. Они себя преодолели, это не так уж и легко…

Отдельное слово о болельщиках! Они прыгали, махали ру-
ками, а подбадривая своего товарища, кричали так, что порой 
заглушали выстрел стартёра. Не удержался и сам глава города, 
едва не выскочив за ограждение, когда бежали первоклашки…

Самым массовым был забег девушек учебных заведений. Со 
старта ушло на дистанцию порядка ста двенадцати студенток! 
За двадцать метров до финиша началась борьба между пред-
ставительницами гуманитарного колледжа и медицинского 

Уважаемые работники
 и ветераны машино-

строительной отрасли!
Поздравляю вас 

с профессиональным 
праздником!

На протяжении десятилетий именно 
машиностроение являлось основной про-
мышленного потенциала нашего города. 
Имена мотоциклетного и автоагрегат-
ного заводов знали далеко за пределами 
страны. И хотя сегодня эти предприятия 
относятся к малому бизнесу, ирбитчанам 
удалось главное – сохранить уникальное 
производство, его традиции.

Искренне благодарю всех машино-
строителей города за трудолюбие и 
новаторство, профессионализм и от-
ветственное отношение к делу. Особые 
слова признательности ветеранам отрас-
ли, которые создали традиции ирбитских 
предприятий.

Желаю вам реализации 
профессиональных замыслов, 

постоянного обновления 
производства! 

Здоровья, счастья и благополучия!

Н. В. ЮДИН,
глава Городского округа 

«город Ирбит» Свердловской области.
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СТРОЯТ ДЕТСКИЙ САД
Продолжаются работы по строительству детского сада 

по улице Маршала Жукова. В настоящее время подряд-
чиком проведена заливка монолитной фундаментной 
плиты. Рабочие приступили к возведению цокольной 
части здания.   

Новости

КАЧЕСТВЕННАЯ ВОДА В ДОМА
В Ирбитском районе со строительство установки си-

стемы водоочистки уже с ноября жители посёлка Сти-
ганского, деревни Дубской и части посёлка Зайково бу-
дут обеспечены качественной чистой питьевой водой. 
Стоимость проекта по созданию водоочистки составляет 
порядка 20 миллионов рублей, выделенных бюджетом 
Ирбитского района.  

НАШ УЧАСТКОВЫЙ 
16 сентября дан старт Всероссийскому конкурсу «На-

родный участковый 2022». Городской округ «город Ир-
бит» и Ирбитский район представит участковый упол-
номоченный капитан полиции Александр Ширшов. 
Поддержать нашего земляка можно путём онлайн-голо-
сования на сайте Главного управления МВД с 7 по 16 ок-
тября, в рамках второго этапа голосования. Финальный 
этап пройдёт с по 10 ноября.     

ВСЁ ЛУЧШИЕ ЛЮДИ…
Идёт формирование состава общественного сове-

та при межмуниципальном отделе МВД «Ирбитский». 
Предложения от граждан нужно направить на имя на-
чальника полиции Е. В. Новосёлова по адресу: улица 50 
лет Октября, 17, либо через личное обращение в штаб 
отдела – кабинет № 211. Требования к кандидатам, спи-
сок и образцы необходимых документов можно найти на 
сайте ГУ МВД России по Свердловской области. Телефон 
для справок: 8 (34355) 6-38-50.

ТУРСЛЁТ – ЭТО ЗДОРОВО!
Больше 160 человек из 16 школьных команд Ирбит-

ского района стали участниками туристического слёта, в 
рамках которого прошли соревнования по укладке рюк-
зака, определению топографических знаков, прохожде-
нию навесной переправы и другое. По количеству бал-
лов за прохождение этапов первое место заняла команда 
«Авось» из Ключевской школы. Второе и третье место у 
команд «Заря» (Зайковская школа № 1) и «Русские мед-
веди» (Харловская школа).    

ВЫСТАВКИ
– В Ирбитском историко-этнографическом музее 

открыта выставка художницы Натальи Шалагиной (г. 
Новосибирск). Ею выставлено 66 работ, выполненных 
в традициях русской школы академической живописи: 
пейзажи, портреты, натюрморты. В них художник поста-
ралась передать красоту русской земли. Выставка рабо-
тает до 28 сентября.    

– «Улочки старого Ирбита», – название выставки, в 
которой собраны работы художников – участников всех 
Ирбитских пленэров с 2014 по 2022 годы. Выставка ра-
ботает в выставочном зале Ирбитской детской художе-
ственной школе.  

Елена АБРАМОВА.

«Единая цифровая платформа»
Министерство цифрового развития и связи Свердлов-

ской области совместно с региональным министерством 
здравоохранения успешно запустили медицинскую ин-
формационную систему «Единая цифровая платформа». 
Она поможет уйти от бумажных медкарт, выписок и 
справок, обеспечит доступ специалистам к важной ин-
формации о пациентах. Техническим оператором систе-
мы выступает компания «Ростелеком».

«Врачи получают доступ к необходимым документам, 
например к истории болезни, даже если человек переез-
жал и менял поликлинику или больницу. Пациентам не 
придётся лишний раз ходить за медицинскими справ-
ками и выписками, все их можно будет запросить уда-
лённо с помощью цифровых сервисов, не нужно будет 
разбирать сложный врачебный почерк и переживать, 
что карта может потеряться», 

– отметил министр цифрового развития и связи 
Свердловской области Михаил ПОНОМАРЬКОВ.

Благодаря масштабному проекту развития цифрово-
го контура здравоохранения Свердловской области вра-
чи и пациенты получают новые возможности, которые 
выведут медицинскую помощь на новый уровень. А в 
перспективе цифровая платформа позволит перевести 
некоторые услуги здравоохранения в электронный вид.

«Единая цифровая платформа» интегрирована с цен-
трализованной лабораторной системой Свердловской 
области и центральным архивом медицинских изобра-
жений. Это позволит оптимизировать работу Единой 
государственной информационной системы в сфере 
здравоохранения Свердловской области (ЕГИСЗ СО). 
Результаты анализов и диагностических исследований 
пациента будут доступны специалистам в электрон-
ном виде при обращении в любую поликлинику», 

– прокомментировал вице-президент, директор 
Екатеринбургского филиала ПАО «Ростелеком» 

Иван ПИЧУГИН.

В состав обновлённой медицинской информаци-
онной системы «Единая цифровая платформа» войдут 
различные региональные реестры, в том числе базы ме-
дицинских документов о рождении, реестр сведений о 
результатах медицинских освидетельствований на пра-
во владения оружием и другие. Кроме того, в системе бу-
дут представлены данные о лекарственном обеспечении 
граждан.

Губернатор Евгений Куйвашев поставил задачу по 
внедрению цифровых технологий во все сферы жизни 
уральцев, так как цифровизация является важнейшим 
фактором конкурентоспособности и повышения каче-
ства жизни в регионе.

Официально

Евгений Куйвашев вступил в должность губернатора 
Свердловской области. Инаугурация избранного главы 
региона состоялась 19 сентября в Екатеринбурге. О на-
делении Евгения Куйвашева полномочиями губернато-
ра Свердловской области на торжественной церемонии 
объявила председатель Избирательной комиссии регио-
на Елена Клименко.

В присутствии членов Совета Федерации, депутатов 
Государственной Думы, почётных граждан Свердловской 
области, представителей религиозных конфессий, глав 
муниципалитетов, руководителей предприятий и средств 
массовой информации, а также представителей обще-
ственности Евгений Куйвашев произнёс слова присяги.

«Клянусь верно служить народу, добросовестно выпол-
нять возложенные на меня высокие обязанности губер-
натора Свердловской области, уважать и защищать 
права и свободы человека и гражданина, соблюдать 
Конституцию Российской Федерации и Устав Свердлов-
ской области», – сказал он.

Знак губернатора Свердловской области Евгению 
Куйвашеву передала председатель Законодательного 
Собрания Людмила Бабушкина.

Глава региона обратился к собравшимся, а также к 
жителям Свердловской области, следившим за прямой 
трансляцией церемонии, со словами благодарности за 
поддержку, оказанную ему в ходе выборов.

«Хочу заверить вас, что все наказы избирателей, все 
проблемы, с которыми ко мне обращались люди, не 
останутся без внимания. Будут учтены и конструк-
тивные предложения моих оппонентов, высказанные в 
ходе предвыборных баталий. Огромную помощь и под-
держку нашему региону оказывает президент России 
Владимир Владимирович Путин и федеральное пра-
вительство. Благодаря этой поддержке реализуются 
крупнейшие проекты, выводящие наш регион на новый 
качественный уровень», – сказал он.

Евгений Куйвашев 
вступил в должность 

губернатора 
Свердловской области

По информации департамента информационной политики Свердловской области. 

Со вступлением в должность Евгения Куйвашева 
поздравил полномочный представитель Президента в 
УрФО Владимир Якушев.

«За последние 10 лет, которые были очень сложными, 
область ни на секунду не переставала двигаться вперёд, 
развиваться во всех сферах – экономической, культур-
ной, социальной, гуманитарной. И в этом, Евгений Вла-
димирович, ваша огромная заслуга. Уверен, вы сможете 
не только сохранить стабильное развитие региона, но 
и приумножить его, вывести область на новый уро-
вень. Знаю, что планов и намерений в этом направле-
нии очень много», 

– подчеркнул полпред Президента РФ в УрФО 
Владимир ЯКУШЕВ.

НАПОМНИМ: Евгений Куйвашев по итогам Единого 
дня голосования 11 сентября победил на выборах губер-
натора Свердловской области с 65,78 % голосов.



«Восход» – Четверг, 22 сентября 2022 года – № 37 (16882) Стр. 3

Здравоохранение

Совсем скоро, по мнению меди-
ков, придёт сезонный подъём забо-
леваемости вирусом гриппа. Идёт и 
очередная, уже шестая, волна коро-
навирусной инфекции. Для личной 
безопасности, а также своих родных 
и близких медики настоятельно ре-
комендуют поставить прививку, тем 
более что в поликлинике Ирбитской 
ЦГБ есть достаточное количество 
доз вакцины. 

И уже с первого сентября в городе 
проводится вакцинация населения 
от гриппа и ковида. При этом нель-
зя думать, что прививка от ковида 
защитит и от гриппа, это, по словам 
медиков, большое заблуждение. 
Поэтому правильнее поставить обе 
прививки, но через необходимый 
интервал в 2-3 недели. 

В первую очередь прививки от 
гриппа рекомендуется поставить 
людям, имеющим хронические 
заболевания, беременным жен-
щинам, людям пожилого возраста 
и детям. В обязательном порядке 
прививаются медицинские работ-
ники, педагоги, сотрудники соци-
альной, транспортной и комму-
нальной сферы, полиция, служащие 
администрации…    

Прививка бесплатная, и поста-
вить её достаточно просто. Для это-
го нужно обратиться в регистратуру 
поликлиники, посетить терапевта 
и если нет никаких противопоказа-
ний, поставить прививку.

Хочешь быть здоров – прививайся!

Мобильные бригады по заявкам выезжают в коллективы предприятий, 
учреждений и организаций. Также в городе и районе активно работают 
мобильные модули «Диагностика», где прививку может поставить каждый 
желающий. 

Предлагаем вам график работы модуля: 

22 сентября – торговый центр «Орбита»;
27 сентября – посёлок Пионерский (стадион); 

29 сентября – бульвар Победы.       

Время работы модуля с 9 до 14 часов. На вакцинацию необходимо иметь 
при себе паспорт, полис ОМС И СНИЛС. 

Рекомендовано пройти вакцинацию до середины октября, так как это 
самое оптимальное время для выработки иммунитета у человека. Будьте 
здоровы!

Чтобы избежать эпидемии, нужно привить порядка 60 процентов насе-
ления города и района, на 16 сентября вакцинировано более 40 процентов.

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.

В составе «автопоезда» здоровья был офтальмологи-
ческий комплекс, комплекс  передвижной маммогра-
фии, а также флюограф. 

Пациенты смогли получить консультацию невролога 
и эндокринолога, пройти диспансеризации, в том числе 
углублённую, а также проверить остроту зрения. Для 
женщин работал смотровой кабинет и маммография. 
Всего комплексной помощью воспользовались порядка 
200 человек.     

Студенты Ирбитского филиала Свердловского област-
ного медколледжа участвовали в проведении диспансе-
ризации, помогали на приёме врачам, проводили за-
бор крови, обучали население навыкам скандинавской 
ходьбы.

В школах волонтёры-медики провели мастер-классы 
по личной гигиене, рассказали о навыках оказания пер-
вой медицинской помощи. 

Пример самоотверженности и преданности про-
фессии студентам показала фельдшер села Липовское 
Наталья Арзамасцева, которая работает в селе больше 
тридцати лет. Вместе с ней студенты участвовали в под-
воровых обходах маломобильных пациентов. 

«Проект «Добро в село» – отличная возможность для 
наших волонтёров проявить себя в практическом здра-
воохранении, научиться взаимодействовать с пациен-
тами. Особенно приятно, когда будущие медики видят 
перед собой живые примеры верности и преданности 
выбранной профессии», 
– отметила директор медколледжа Ирина ЛЕВИНА. 

В Свердловской области Всероссийский проект «До-
бро в село» реализуется в рамках национальных проек-
тов «Здравоохранение» и «Демография».       

Подготовила Елена АБРАМОВА.

Добро в село
В рамках Всероссийского проекта «Добро в село» в начале сентября комплексная бригада 

медицинских специалистов приехали в село Липовское Туринского района.

Вкус к трезвому образу жизни
Ежегодно 11 сентября в нашей стране 

отмечают Всероссийский день трезвости.
Россия считалась одной из самых трезвых стран мира 

– производить алкоголь самостоятельно было нельзя, а 
купить вино из царских виноделен – очень сложно.

В послереволюционные годы День трезвости был 
упразднён, а советская власть начала вести антиалко-
гольную политику на государственном уровне. В совре-
менную Россию праздник вернулся в 2005 году. 

В рамках Дня трезвости студенты Ирбитского центра 
медицинского образования посетили школу № 1.

Участники кружка «Занимательная хирургия» под 
руководством преподавателя Натальи Георгиевны Ки-
селёвой встретились с  учениками седьмых классов. Се-
рьёзный разговор шёл о важности вести здоровый об-
раз жизни, отказа от употребления алкоголя и курения. 
Школьники узнали о вреде вейпов, электронных сига-
рет, а самое главное, узнали, как можно жить без мод-
ных, но губительных  «стимуляторов».

В фойе школы размещён информационный стенд о 
вредоносно-смертельном влиянии алкоголя и табака.

НП «Здравоохранение»

Патриарх Кирилл в День трезвости призывает росси-
ян вести активный образ жизни, чтобы «не травить себя 
алкоголем», а также добавил, что «вкус к трезвому об-
разу жизни» следует прививать детям с самого раннего 
возраста.

Подготовила Людмила МОРДЯШОВА.
Фото предоставлено ИЦМО.

Рюмка водки на столе
В народе издревле осуждалось пьянство. Красноречи-

во говорят о том пословицы: «Водку пить – себя губить», 
«Гуляй, пляши, да не убей души», «Пьяница в народе, что 
сорняк в огороде», «Река с ручья начинается, а пьянство 
с рюмочки», «Хватил винца, не стало молодца», «Вино 
полюбил – семью разорил», «Стаканчики да рюмочки до-
ведут до сумочки», «Кто бражкой упивается, тот слезами 
умывается». 

И не случайно 11 сентября 1913 года православная 
церковь стала инициатором проведения в России Дня 
трезвости. Священники в своих проповедях призывали 
прихожан к трезвому образу жизни и изгоняли бесов из 
тех, кто злоупотреблял спиртным.

Не оставили без внимания День трезвости и работ-
ники Якшинского клуба, организовав широкую акцию в 
деревне. Жители приняли в ней живейшее участие. Ведь 
многие не понаслышке сталкивались с пагубным явле-
нием у себя дома. Вспомнили пословицы и поговорки, 
осуждающие пьянство и даже пели частушки.

Акция

А в буклетах, розданных жителям, содержалась ин-
формация о вредном влиянии алкоголя на организм че-
ловека. Если грамм никотина в состоянии убить лошадь, 
то частая рюмка на столе приводит, в конечном итоге, к 
деградации личности. Ведь ещё Лев Толстой в своё вре-
мя сказал: «Вино губит телесное здоровье людей, губит 
умственные способности, губит благосостояние семей и, 
что ужаснее всего, губит душу людей и их потомство».

Юрий АЛМАКАЕВ. Фото автора.

Фото предоставлено пресс-службой ЦГБ.
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Официально

– На этой неделе уборочная страда 
фактически завершится. Но уже на 
прошлой объём заготовленной мас-
сы достиг тридцати двух центнеров 
кормовых единиц на условную голо-
ву скота при запланированных три-
дцати. Урожайность зерновых – 36,9 
центнера с гектара (в прошлом году 
было 23,7). Сбор – 130 тысяч тонн – 
рекордный. Такой был только в со-
ветский период; тогда – с шестидеся-
ти тысяч гектаров, а ныне их сорок.

Продолжается уборка рапса (его 
урожайность чуть ниже прошло-
годней) и льна (с более высоким 
относительно прошлогоднего пока-
зателем). Им занимаются СПК «За-
вет Ильича», агрофирмы «Заря» и 
«Нива».

Агропром

Картофель выращивали СПК «Ки-
лачёвский», где сбор с 35 гектар по 
230 центнеров на круг; крестьян-
ско-фермерские хозяйства Владими-
ра Сергеевича Сосновских, у которо-
го 80 гектаров, и Антона Бархатова 

(20 гектаров). У них урожайность – 
180-185 центнеров. 

Темпы вспашки зяби сопостави-
мы с прошлогодними. И есть уве-
ренность в том, что нынче удастся её 
завершить на всей площади.

На финишной прямой
Комментарий начальника Ирбитского отдела министерства 
агропромышленного комплекса и потребительского рынка 

Свердловской области И. В. Свалухина.

Сельскохозяйственная сводка на 21 сентября

На самом крупном в районе 
объекте – физкультурно-оздоро-
вительном комплексе –  завер-
шающая фаза.

Подрядная организация 
– ООО «СМУ-2000» из Екате-
ринбурга, –  используя благо-
приятную погоду, занимается 
обустройством территории. 
Одновременно ведутся отделоч-
ные, электромонтажные, сантех-
нические работы.

Прораб  Е. В. Орлов уверен: к 
назначенному сроку – 15 дека-
бря –  ФОК будет сдан!

Лев ПОЛИЩУК.

Новостройка Всё исполнится в срок

Субботник на метеогорке
Евгений Куйвашев 19 сентября, в день вступления в 

должность губернатора Свердловской области, вместе с 
сотнями волонтёров вышел на субботник в парк имени 
50-летия Советской власти, который жители Екатерин-
бурга привыкли называть «метеогоркой».

«Приехал поздравить сотрудников «Сима-Ленда» с юби-
лейным, трёхсотым субботником в Екатеринбурге. Ре-
бята всего за полдня убрали и разукрасили Метеогорку. 
Спрашиваю: как вы так быстро? Отвечают: потому 
что мы – команда. Крутые. Хочу, чтобы все жители на-
шей области считали себя частью большой команды», 

– написал в своем telegram-канале 
Евгений КУЙВАШЕВ.

С инициативой – прибрать и благоустроить эту пло-
щадку – выступили сотрудники компании «Сима-Ленд», 
которые регулярно устраивают такие акции и в Екате-
ринбурге, и в городах Свердловской области. И симво-
лично, что 300-й по счёту субботник проходит накануне 
300-летнего юбилея Екатеринбурга, который город от-
метит в следующем году.

Губернатор Евгений Куйвашев, руководитель Феде-
рального агентства по делам национальностей Игорь Ба-
ринов, глава города Алексей Орлов и глава компании «Си-
ма-Ленд» Андрей Симановский высадили на метеогорке 
ели, а также поблагодарили добровольцев за их идею.

Безусловно, порядок должен быть везде и во всём, но 
прежде всего, как утверждал профессор Преображенский 

из фильма «Собачье сердце», в наших головах. 
Это касается Русского кладбища и большого количества 

там несанкционированных свалок, по которым также поступает 
большое количество жалоб и нареканий…

Между тем, согласитесь, обычная картина, когда стоят баки, 
установленные МУП «Благоустройство», а в пяти-шести метрах 
от них лежит куча мусора. Неужели так сложно донести мусор до 
них? Получается, да, иначе почему баки неделями стоят полупу-
стыми, а на территории кладбища возникают свалки?.. 

Вопрос этот риторический, поскольку многие почему-то счи-
тают или даже уверены, что, очищая могилу своего близкого или 
родственника, можно бросить мусор рядом или даже на близле-
жащую могилу. Как с этим бороться? Баки помогают, но лишь 
немного. Отчасти видеокамеры могли бы исправить положение, 
но их установка – это дело дорогостоящее, учитывая террито-
рию кладбища. Увеличить штат работников кладбища, чтобы те 
убирали за нами мусор и доносили до баков? На это тоже нужны 
средства. 

Так что, граждане, если перефразировать слова городничего 
из пьесы Гоголя «Ревизор», можно сказать: на кого жалуётесь? 
Сами на себя!.. 

Елена АБРАМОВА.

Фотозарисовка

Порядок 
должен быть
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Поздравить ирбитских коллег приехал заместитель 
главного врача Федерального бюджетного учреждения 
здравоохранения «Центр гигиены и эпидемиологии в 
Свердловской области» Андрей Юровских, который за-
читал слова президента России Владимира Путина: 

«Дорогие друзья! Значение деятельности Роспотреб-
надзора нельзя переоценить, настолько оно огромное. 
Круг ваших полномочий включает много направлений, 
и все они концентрируются на охране здоровья людей 
и их безопасности. Именно ваша служба первая подня-
лась на борьбу с ковидом, и вы справились с этим…».  

Андрей Иванович с удовольствием принял участие в 
награждении. Приказом Управления Роспотребнадзора 
Свердловской области в Книгу почёта занесены име-
на: Вальтер Гооге и Виктор Бутунов. Памятная медаль 
вручена помощнику главного врача по коммунальной 
гигиене Светлане Бессоновой, медицинской сестре от-
дела медицинских экспертиз Елене Костаревой. Благо-
дарственное письмо губернатора Свердловской области 
получили заведующая лабораторией Светлана Киприна 
и делопроизводитель Надежда Буланова. 

И это далеко не полный перечень специалистов, кото-
рые были награждены по случаю юбилея службы. 

В приветственном слове Галина Девитьярова,началь-
ник Ирбитского территориального отдела отметила: 

«Уважаемые гости, 15 сентября – профессиональный 
праздник работников санитарно-эпидемиологической 
службы. Её путь был непрост, мы прошли несколько 
этапов формирования, но всегда выполняли и будем вы-
полнять главную цель – стоять на страже здоровья и 
безопасности нашего населения».

15 сентября 1922 года Советом Народных 
Комиссаров РСФСР был принят декрет 

«О санитарных органах республики». 
Эта дата и стала днём образования санитарно-

эпидемиологической службы в России. 

Месячник пожилого человека

Поколение 
непреклонного возраста

Уютная и тёплая встреча, которую в один из сентябрь-
ских дней провёл совет ветеранов Ирбитского мотоци-
клетного завода, была посвящена Месячнику пожилого 
человека и предстоящему Дню машиностроителя, кото-
рый для мотозаводцев всегда был и остаётся большим 
праздником.

Председатель совета Любовь Викторовна Зверева под-
вела итоги отборочных этапов  областного конкурса са-
доводов, огородников «Это вырастил Я» и фотопроекта 
«Гляжу в озёра синие», вручив их участникам памятные 
сувениры. Мотозавод привык побеждать в этих конкур-
сах, но вот второй год подряд его обходит химфармза-
вод. Поэтому разговор зашёл и о том, как вернуть утра-
ченные позиции.

Такой настрой радует. Ветераны в хорошей форме, а 
крепкий дух помогает в работе актива. Сложилась ко-
манда, которая считается одной из лучших в городском 
совете ветеранов. Вот только что прошёл XX областной 
фестиваль творчества пожилых людей «Осеннее оча-
рование», где мотозавод представил большую экспози-
цию авторских работ в самых разных техниках. Ветеран 
ИМЗ 1937 года рождения Ада Гавриловна Бурундукова 
(награждена орденом Трудового Красного Знамени) 
связала на конкурс необычные коврики из отходного 
материала – полиэтиленовых пакетов. А Вера Алексан-
дровна Царегородцева, став победителем в своей номи-
нации «Мокрое валяние», будет защищать честь Ирбита 
в финале.

Серьёзная работа была проведена при подготовке к 
выборам. Не секрет, что самые активные избиратели – 
ветераны. Ранее многие члены совета входили в состав 
избирательных комиссий. Л. В. Зверева награждена по-
чётной грамотой губернатора за активное участие в под-
готовке и проведении выборов в Единый день  голосова-
ния  19 сентября 2021 года.

Обсуждались многие темы, в том числе речь зашла о 
том, как достойно отметить в 2023 году 100-летие Вла-
дислава Казимировича Костевича. В совете очень уважи-
тельно относятся к юбилеям своих ветеранов: поздрав-
ляют на дому, общаются, оказывают поддержку.

Разговор за столом плавно перетекал от одного собы-
тия к другому. «Отчёт» супругов Сосновских о недельной 
поездке по Волге вызвал такой интерес, что тут же заго-
ворили о возможности совместного путешествия. Сама 
встреча не прошла без принятых здесь скетчей (автор и 
режиссёр – Галина Дмитриевна Баранова), выразитель-
ного чтения стихов, ярких частушек и красивых песен. 
Запевалы – представительницы предыдущих составов 
совета ветеранов ИМЗ: Фаина Кирилловна Устьянцева и 
Надежда Александровна Дорогина. 

Поколение непреклонного возраста. Это надо уметь 
так искренне радоваться жизни! Активное долголетие 
стало современным трендом. Осень года ещё не осень 
жизни.

Людмила МОРДЯШОВА.

У каждого времени 
свои краски

После летних каникул прошло первое заседание клу-
ба «Во саду ли в огороде». Хотелось сделать эту встречу 
особенной, поэтому начали мы её с осеннего венка по-
здравлений,  в который вплелись самые искренние по-
желания. Добрых слов много не бывает.

С удовольствием все включились в игру «Вспомни 
сказку», вернувшись на короткое время в своё детство.  
А затем сообща стали постановщиками, декораторами 
и актёрами мини-спектакля «Курочка Ряба» в совре-
менной интерпретации простыми словами, на свой лад. 
Смех, шутки, аплодисменты исполнителям…

В музыкальном конкурсе участникам клуба «Во саду 
ли в огороде» мною было предложено отгадать песни о 
растениях и вместе спеть.

Неотъемлемая часть наших встреч – чаепитие. А  по-
говорить за чайным столом всегда есть о чём. Начался 
новый учебный год, и бабушкам интересны нововведе-
ния в школе. Они считают, к примеру, очень нужными 
классные часы «Разговор о важном». Высказали свои 
предложения. Одно из них: «Для начала ввести урок 
«Закон Божий», чтобы дети учились понимать разницу 
между добром и злом с малых лет. Это же часть нашей 
национальной культуры».

У каждого времени свои краски. Возраст – отличный 
кладезь опыта, мудрости, знаний. Участникам клуба я же-
лаю не вести счёт годам, а наслаждаться каждым прожи-
тым днём. Пусть в вашей жизни всегда будут удивитель-
ные события, интересные знакомства и добрые друзья. 

Галина БАЧИНИНА,
старший библиотекарь ОУБ.

Юные инспектора движения
Посвящение

Важная деталь! В отряды юных инспекторов дорожно-
го движения ребята вступают, будучи в школе. Иници-
атива Госавтоинспекции – включать детей в движение 
ЮИД как можно раньше, сформировав у них культуру 
безопасного поведения на дороге.

Церемония посвящения в юные помощники инспек-
торов движения началась с испытаний, подтвержда-
ющих, что ребята готовы стать членами отряда ЮИД. 
Затем напутственные слова произнесла инспектор по 
пропаганде БДД Татьяна Бердюгина и вручила новои-
спеченным «юидовцам» удостоверения ЮИД. Участники 
и гости праздника получили массу приятных впечатле-
ний и положительных эмоций.

Принадлежность к отряду ЮИД делает дошкольников 
более ответственными и дисциплинированными. Дея-
тельность юных инспекторов движения является одной 
из эффективных форм участия самих детей в работе по 
обеспечению безопасности дорожного движения. Уже в 
ближайшее время ещё один отряд ЮИД начнёт пропа-
ганду безопасного поведения на дороге.

Анна ЛАПИНА,
специалист по связям с общественностью 

МО МВД России «Ирбитский»

Традиционное торжественное посвящение дошкольников подготовительной и старшей групп 
в ряды юных инспекторов движения прошло в 9-м детском саду города Ирбита.

Сто лет на рубеже

Лариса Долматова, главный врач Ирбитского «Центра 
гигиены и эпидемиологии», в свою очередь выразила 
уверенность в компетентности сотрудников. 

Галина Девитьярова от души поблагодарила главу 
города и его команду за взаимопонимание и поддерж-
ку. В ответном слове заместитель главы города Надежда 
Волкова подчеркнула, что только благодаря профессио-
нализму санитарно-эпидемиологической службы городу 
удалось избежать ковидной катастрофы. 

В этот вечер было сказано много искренних и душев-
ных слов в адрес работников Ирбитского филиала, пре-
поднесены подарки и цветы, что приятно, ведь подавля-
ющее большинство сотрудников это женщины. 

Сегодня на территории Свердловской области рабо-
тает 14 территориальных отделов, в том числе Ирбит-
ский филиал, в котором работает 85 сотрудников. Это 
специалисты санитарно-гигиенического, эпидемиоло-
гического профиля, лабораторная служба, юристы, ад-
министративно-хозяйственная служба. Два врача: Валь-
тер Гооге и Николай Русев имеют звание «Заслуженный 
врач», тридцать специалистов имеют квалификацион-
ные категории. 

Особое внимание в этот вечер было уделено ветера-
нам службы Любови Блохиной, Надежде и Галине Бу-
лановым, Надежде Волозян. Они наставники молодых 
специалистов Ксении Новгородовой, Олега и Анны Ле-
бедевых, Татьяны Кузнецовой, Павла Логинова.

Весь вечер творческие подарки дарили от души и ар-
тисты Дворца культуры имени В. К. Костевича.

Елена АБРАМОВА.
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Событие

Пытливый читатель поправит, что, дескать, День знаний 
принято отмечать первого сентября, когда начинается новый 
учебный год и дети идут в школу. И он прав, но лишь отчасти, 
так как в Городском округе «город Ирбит» решили, что поче-
му бы не отметить этот замечательный день дважды. Тем бо-
лее что повод для этого очень весомый, а именно открытие 17 
сентября замечательной детской площадки у Дворца культуры 
имени В. К. Костевича, которая была построена в рамках про-
ведения комплексного благоустройства улицы Свердлова.     

И хоть погода в этот день то поливала дождичком, то дула 
сильным ветром, это ни в коей мере не влияло на настроение 
большого количества людей, которые пришли на праздник. 

Открывая праздник, глава Городского округа «город Ирбит» 
Николай Юдин сказал: 

«Мы решили, что помпезно открывать детскую площадку 
было бы неправильно. Тем не менее открытие детского игро-
вого комплекса для нашего города действительно является 
большим событием. Искреннее надеюсь, что в ближайшее 
время такие комплексы в Ирбите станут обыденными. Но на 
сегодня открытие – это праздник для жителей микрорайона 
мотозавода, всех ребят, и я искреннее поздравляю с этим со-
бытием. Хочу ещё особо поблагодарить подрядчиков за такую 
качественную работу. Всего вам доброго, здоровья, счастья и 
большого благополучия!»   

Праздник знания с открытием!
Его слова в полной мере поддержал гость Герой 

России Олег Касков, присовокупив к этому прось-
бу беречь и сохранять такую замечательную дет-
скую площадку, которой, по его словам, могут по-
завидовать немало городов Свердловской области.

Во время его выступления с территории площад-
ки была убрана заградительная лента, что послу-
жило стартом, не побоюсь этого слова, большого 
нашествия детей на игровые комплексы, так что 
на горке постоянно происходил затор, а на качели  
выстроилась очередь. Дети ползали, скакали, пере-
ходили по сетке, кружились и крутились, прыгали, 
бегали и скатывались. Кажется, что даже родителям 
тоже хотелось всё это попробовать…

На импровизированной сцене шло театральное 
представление, во время которого юные зрители 
участвовали в интересных и занимательных кон-
курсах, помогая собрать сольдо Буратино, чтобы 
он смог купить букварь и пойти в школу получать 
знания.  

А солнышко временами сумело всё-таки выби-
раться из скопления тёмных туч, чтобы тоже пора-
доваться весёлому празднику…  

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.

Выставка

Выставка была открыта 6 сентября в большом зале  
Ирбитского историко-этнографического музея…

Наталья Шалагина родилась в Новосибирске в 1984 
году и уже с полутора лет проявляла успехи в рисовании. 
Минуя специализированную школу, окончила Новоси-
бирское художественное училище, в 29 лет став членом 
Творческого союза художников России и Международ-
ной федерации художников. К настоящему времени за 
плечами  автора более пятидесяти персональных выста-
вок. О её творчестве опубликовано более ста материалов 
в СМИ. Она имеет множество дипломов и наград разно-
го уровня, в том числе Серебряную медаль Российской 
Академии художеств. Произведения Натальи Михайлов-
ны – в коллекциях сорока шести музеев России. 

Неискушённого зрителя в её творчестве привлекает 
наполненность рисунков гармонией и  радостью бы-
тия. В каждой картине Наталья оставляет частичку сво-
ей души. В её произведениях неизменно светит солнце, 
искрится снег, тянутся к небу ветви цветущих деревьев, 
как жемчужины, сияют купола церквей… Все портреты, 
пейзажи, жанровые сцены – правдивы и искренни.

Восхищаясь полотнами классиков – И. Репина, В. Се-
рова, И. Левитана, К. Юона, Наталья Шалагина с детства 
творит в традициях русской школы академической жи-
вописи. Художник  работает в разных жанрах и техни-

С гармонией и радостью бытия
Чудесным образом и совершенно неожиданно наш город получил в августе этого года 
предложение увидеть яркую, позитивную выставку молодой новосибирской художницы 

Натальи Шалагиной.  

ках, стремясь показать красоту природы, людей, запо-
ведных уголков родного края. Она много путешествует.  
Лёгкость, ненавязчивость, душевное тепло  и реалистич-
ная манера живописи привлекают зрителя, делают по-
черк автора незабываемым и в то же время очень близ-
ким и знакомым. 

Приглашаем посетить наш историко-этнографиче-
ский музей (ул. Кирова, 74) и  познакомиться с творче-
ством Натальи Шалагиной.  Выставка экспонируется до   
28 сентября.

Надежда ПЛАСТИНИНА, 
научный сотрудник музея.

Фото автора.
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Конкурс

Безопасность

Связь поколений
Есть необходимость – готовы помочь

Студенты 401Ф группы Ирбитского центра медицинского образования 
всегда готовы помочь, если в этом есть необходимость. 

Так, 9 сентября студенты-волонтёры пришли в Центр общественных орга-
низаций, чтобы помочь в уборке сада и прилегающей территории. Для ребят 
это несложно, а вот людям старшего возраста бывает тяжело. 

Во время таких встреч пожилые люди делятся с молодёжью своим опытом, 
дают советы, рассказывают им о своей жизни.

Навели порядок и получили благодарность за труд, неравнодушие и до-
брые сердца. 

Анастасия СИМАНОВА, социальный педагог.
Фото предоставлено ИЦМО.

Конкурс юных инспекторов движения «Безопасное 
колесо – 2022» состоялся со 2 по 4 сентября на базе заго-
родного образовательного центра «Таватуй».

За победу в нём, а также за почётное право пред-
ставлять Свердловскую область уже  во всероссийском 
конкурсе боролись 49 команд юных инспекторов дорож-
ного движения из муниципальных образований регио-
на. Ирбитское МО представляла команда учащихся Ки-
лачёвской школы: Анжелика Кузьминых (7 «Б» класс), 
Екатерина Калмыкова (7 «А» класс),  Арсений Березин 
(6 «Б» класс) и Иван Сюсюгин (4 класс). Руководитель: 
Эльвира Францевна Шмакова, учитель ОБЖ и физиче-
ской культуры.

Образование

Безопасное колесо – 2022
Областные соревнования юных инспекторов движения 

«Безопасное колесо» являются командным первенством 
среди школьников Свердловской области.

Килачёвцы в сложной борьбе между командами обла-
сти сумели занять 25 место. 

В общем зачёте победителем областного конкур-
са «Безопасное колесо» стала команда ЮИД из горо-
да Каменска-Уральского, которая и будет в 2023 году 
представлять Свердловскую область на всероссийских 
соревнованиях.

Подготовила Людмила МОРДЯШОВА.
Фото предоставлено МО МВД России «Ирбитский».

Из замечательного и полезного, конечно же, приро-
да, свежий воздух, возможность не сидеть в классе и от-
вечать на вопросы учителя. Из интересного, по словам 
ребят из шестого «Б» класса, это быть всем вместе, пои-
грать, побегать, позаниматься физкультурой, поучаство-
вать в весёлых стартах и, конечно, победить!

Замечательный урок здоровья!
Вся прошлая неделя просто-таки баловала тёплой погодой, чем воспользовались школы 

для проведения традиционного Дня здоровья. В их числе школа № 13, которая замечательно, 
интересно и с пользой провела его в Сосновой роще. 

У шестиклассников впереди ещё столько лет учёбы, в 
том числе уроков здоровья на свежем воздухе, тогда как 
для одинадцатиклассников сегодняшний день с некото-
рой нотки грусти, ведь он такой последний в их школь-
ной жизни. Но это просто лирическое отступление, ко-
торое лёгкой паутинкой улетело в голубое сентябрьское 
небо…   

На стадионе меж тем школьники сдавали нормати-
вы ГТО: кто усердно, а кто как мог, выполняли силовые 
упражнения, бегали на 60 метров и отжимались. 

Младшие школьники с восторгом соревновались в ве-
сёлых стартах, демонстрируя командный дух и личные 
лидерские амбиции, а в целом это были замечательные 
игры на свежем воздухе. После всех физических упраж-
нений, понятно, аппетит у ребят был такой, что вся еда, 
сложенная родителями в рюкзак, шла на ура и даже, ка-
жется, кое-кому было мало своих припасов... 

А в целом, всем участникам урока здоровья, как пре-
подавателям, так и школьникам, уверенно можно поста-
вить пятёрку. В том числе и погоде!

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.

Маршрут движения
«дом – школа – дом»

С 5 сентября по 5 октября в Пионерской школе 
проходит Месячник безопасности.

В рамках мероприятия 14 сентября прошёл рейд по 
проверке безопасного маршрута: дом – школа – дом. 
Каждый разрабатываемый маршрут обсуждается в клас-
се, а ученик, для которого составлен маршрут, умеет 
объяснить его.

Безопасный маршрут движения школьника «дом – 
школа – дом» – это документ, в котором сочетается схема 
и описание рекомендуемого пути движения школьника 
из дома в школу и обратно. Маршрут разрабатывается 
обучающимся с помощью его родителей. Цель разработ-
ки маршрута: повысить безопасность движения в школу 
и обратно, обучить школьника умению ориентировать-
ся в дорожных ситуациях на пути движения в школу и из 
школы, предотвращать возможные опасности.

Благодарим классные коллективы, классных руково-
дителей и родителей за ответственное отношение к  без-
опасности детей.

Анна ПЕРМЯКОВА,
руководитель отряда ЮИД.

Фото предоставлено Пионерской  школой.
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25 сентября – День машиностроителя

– С марта по август наш коллектив по известным 
причинам практически не работал. Однако мы изыски-
вали возможность производить предусмотренные зако-
нодательством выплаты трудящимся и обязательные 
платежи по налогам. Не сократили ни одного работни-
ка, а из тех, кто ушёл по собственному желанию, неко-
торые возвращаются обратно.

К этому исполнительный директор мотоциклетного 
завода В. Н. Курмачёв добавил, что и в настоящее время 
остаются сложности с импортными комплектующими. У 
ряда поставщиков снизился объём производства, неко-
торые закрылись, и приходится искать других, использо-
вать накопленные запасы. Но главное – процесс сборки 
и отгрузки мотоциклов потребителям возобновлён.

– Не секрет, – продолжает Владимир Николаевич, – 
что мотоциклы японского, немецкого, австрийского про-
изводства уходят с российского рынка. И эту нишу зани-
мают «Уралы» – наряду с традиционными зарубежными 
потребителями.

Этот факт  подтверждает – от первого лица – руково-
дитель столичной дилерской сети Денис Кузнецов, с ко-
торым мы связались по телефону.

– Интерес к «Уралу» растёт, как и в целом к путе-
шествиям россиян по родной стране на разных видах 
транспорта, включая мотоциклы.Если ещё в прошлом 
году дилеры Ирбитского мотоциклетного завода при-
сутствовали только в Москве и Санкт-Петербурге, то 

нынче добавились сразу двое в Екатеринбурге, по одному 
– в Воронеже и Уфе. А продажи ежегодно растут на 25 
процентов.Мы также собираем предложения мотов-
ладельцев по изменениям конструкции «Урала». Они, в 
частности, касаются увеличения мощности двигателя, 
усиления рамы, расширения предметов комплектации. 
Пожелания передаём в конструкторский отдел предпри-
ятия, с которым тесно взаимодействуем.

Главный конструктор завода Дмитрий Кукарских 
проинформировал, что основная нынешняя модифика-
ция под названием Gear Up имеет привод на колесо ко-
ляски, усовершенствованный способ впрыска топлива, 
обеспечивающий  более стабильную работу двигателя и 
снижение расхода бензина.

– Заказчику доступны более ста вариантов оттенков 
окраски разных видов – глянцевой или матовой, с анти-
гравийным покрытием, двух- и трёхцветной. По заказу 
покупателей производится доукомплектование различ-
ными аксессуарами – багажником, защитой двигателя, 
фонарей коляски. Выпускаются и мотоциклы с левосто-
ронней коляской.

Дмитрий Анатольевич отметил, что разработан но-
вый модельный ряд. После утверждения экспертной ко-
миссией с ним познакомят потребителей.

А директор завода выразил уверенность, что к кон-
цу года месячный объём производства достигнет 
январского.

Полосу подготовил Лев ПОЛИЩУК.

«Харлей» и «БМВ» уступают место «Уралу»

Рассмотрев изложенные доводы, 
суд дал коллективу шанс выправить 
ситуацию без ограничительных мер.

– С задачей мы справились: к на-
стоящему времени долги погашены 
– сообщает директор завода М. М. 
Коптева. – Объём выпускаемой про-
дукции за восемь месяцев нынешнего 
года, в сравнении с аналогичным пе-
риодом прошлого, увеличился вдвое.

В этом показателе двадцать семь 
единиц прицепной техники – одно- 
и двухосные шасси. Восемь из них 
– в Казахстан, остальные – отече-
ственным получателям. В частности, 
двухосные шасси – на Барнаульский 
механический завод, под установку 
передвижных электростанций. Их 
дальнейший путь – газо- и нефтедо-
бытчикам на Дальнем Севере. 

В настоящее время в работе ещё 
одиннадцать шасси, которые пред-
приятию необходимо отправить в 
сентябре – октябре. Наряду с ними – 
семь прицепных кухонь (КП-130А).

Двадцать шесть таких «корми-
лиц» с начала года получили МВД, 
Росгвардия, МЧС. Последнее ведом-
ство – ещё и двадцать пять перенос-
ных кухонь (КП-30).  Они пригоди-
лись отрядам на тушении лесных 
пожаров в Якутии.

Марина Михайловна признатель-
на коллективу, с пониманием пере-
жившему трудные времена. Теперь 
портфель заказов сформирован не 
только до конца нынешнего года, но 
и отчасти на первый квартал следу-
ющего: подписан контракт с мини-
стерством обороны РФ на поставку 
запчастей к прицепным кухням.

...Заместитель начальника произ-
водственного отдела по сборочному 
производству Р. Н. Виноградский, 
наряду со своими непосредственны-
ми обязанностями, успевает ещё за-
ниматься операциями по обработке 
металлических пластин на обрезном 
станке: кадры в дефиците. Особенно 
электросварщики и слесари меха-
носборочных работ. Роман Нико-
лаевич вспоминает: нынче по этой 
специальности устраивался 20-лет-
ний парень.

– Хватило его на одну полную и  
половину второй смены. Сказал, что 
работа тяжёлая и отправился ис-
кать что-нибудь полегче...

По токарным и фрезерным опе-
рациям несложных деталей, в част-
ности крепежа, выручают в своих 
производственных мастерских уча-
щиеся мотоциклетного техникума. 
Тут обоюдный интерес: и помощь 

производству, и практика, и матери-
альная поддержка.

Правда, по окончании учебного 
заведения выпускники почему-то 
не штурмуют отдел кадров – ни по 
рабочим, ни по инженерно-техниче-
ским профилям.

На сегодня из полусотни работа-
ющих большинство – с 35 по 70-лет-
ний возраст. Среди электросвар-
щиков – только предпенсионных и 
пенсионных лет…

Сергей Алексеевич Дунаев «рас-
печатал» сороковой год стажа в 
этой специальности. Уверенно за-
являет: пока есть здоровье и силы 
– будет трудиться с огоньком. Такой 
же стаж у его коллеги Владимира 
Алексеевича Егошина и резчика 
металла Сергея Геннадьевича Ша-
клеина; на два года меньше у свер-
ловщицы Елены Сергеевны Егоши-
ной, специалиста по организации и 
нормированию труда Зои Минния-
зовны Способиной, мастера адми-
нистративно-хозяйственных работ 
Зинаиды Анатольевны Юровских. 
Тридцать шесть заводских лет в «ак-
тиве» водителя автомобиля Олега 
Алексеевича Елькина.

Для молодёжи –  завидный при-
мер преданности своему делу и 
коллективу!

И кухня, и шасси уходят «с колёс»
Как  и ряду других родственных предприятий, заводу спецтехники прошлый, пандемийный, год принёс 

свои негативные плоды, сказавшись сокращением заказов. Последствия – сокращённые рабочие смены, 
административные отпуска и рост долгов по обязательным платежам. В результате межрайонная инспекция 
федеральной налоговой  службы подала в Арбитражный суд заявление о введении процедуры банкротства, 

а в отношении руководителя – дисквалификации на определённый срок.

«Ница» на троих
Как известно, в Ирбитский механический завод  
«Ница» входят предприятия, сложившиеся на 

базе бывших инструментального, кузнечного и 
механообрабатывающего цехов мотоциклетного завода. 

Теперь у них иные, схожие или несхожие, названия...

  ШЛИФОВЩИК-УНИВЕРСАЛ В. И. Елохин в профессии 
сорок два года! Имея право на заслуженный отдых, про-
должает трудиться в «Инструментальном производстве». 
В пролёте цеха, где установлен круглошлифовальный 
станок, он единственный в «рабочем режиме». Соседние 
пролёты с токарными, фрезерными станками – не более 
«заселённые». Валерий Иванович не припомнит случая, 
чтобы кто-нибудь попросился в ученики. А при скромной, 
при имеющемся стаже, пенсии («поражаюсь уравниловке 
при нынешней, без учёта продолжительности работы,  си-
стеме начисления») самому отдыхать никак нельзя...

Наверное, мнение коллеги разделяют и другие вете-
раны с не меньшим вкладом в общее дело – зуборезчик 
Анатолий Иванович Дмитриев, слесарь-инструменталь-
щик Валерий Иванович Кондрашин, бригадир слеса-
рей-ремонтников Игорь Владимирович Зайцев.

Продолжая кадровую тему, директор «Инструмен-
тального производства» Ю. А. Петроченко отметил, что 
сегодня есть необходимость в электрике, слесаре-сантех-
нике. Однако, иронично заметил Юрий Александрович, 
номинальные претенденты удивляются: а что, у вас и 
пить нельзя, и работать надо?!

А работы в достатке, отмечает Юрий Александрович. 
До девяноста процентов всего объёма приходится на 

заказы соседей по производственной площадке – оснаст-
ку для «Ирбитской кузницы» и ремонт металлообраба-
тывающих станков Ирбитского амортизационного заво-
да – так называется прежняя «Уралавтозапчасть». После 
почти годовой паузы вновь вернулся первоуральский 
«Уником-сервис» – с комплектующими изделиями для 
опорного узла тормозов грузовых вагонов, которые по-
ставляются на «Уралвагонзавод» в Нижний Тагил. Пока 
заказ – в объёме двух месяцев работы.

А ОСНОВНАЯ ПРОДУКЦИЯ Ирбитского амортизаци-
онного завода видна из его названия.

– Если подробнее, то для всего «вазовского» семейства, 
– информирует заместитель директора по производству  
С. В. Смольников. – А также «Газелей», УАЗов ряда моди-
фикаций. Номенклатура включает более шестидесяти 
наименований. На них приходится до девяноста процен-
тов всей продукцию. Теперь готовим новую конструкцию 
для «ГАЗ-Некст».  Также выпускаем детали крепления 
моторов (в частности, кронштейны), нарезные болты 
шести видов к электрооборудованию. Кроме того, оказы-
ваем услуги мотоциклетному заводу по гальванопокры-
тию деталей.  

При шестидесяти работающих здесь имеются ва-
кансии на операционников–токарей, фрезеровщиков, 
шлифовальщиков. Принимаются здесь и учениками. На 
электросварщика обучили за счёт предприятия в Ирбит-
ском учебно-техническом центре агропромышленного 
комплекса Свердловской области. Проходят практику 
учащиеся мотоциклетного техникума. Однако выпуск-
никами не возвращаются. 

– К сожалению, далеко не все из работающих ценят 
возможность иметь постоянную работу, – рассказы-
вает Сергей Владимирович. – Некоторые, переоценивая 
перспективу, делают по второму, третьему заходу. 

Станочники зарабатывают по 25-30 тысяч рублей, у 
электросварщиков, гальваников зарплата выше.

КУЗНЕЦ-ШТАМПОВЩИК А. Г. Боярских более двадца-
ти лет отдал горячему производству.  И теперь, имея пра-
во на отдых, им не воспользовался. Андрей Геннадьевич 
считает: пока есть порох в пороховнице – надо работать.

Такого же мнения механик «Ирбитской кузницы»  
А.  И. Червинский. Его трудовой стаж – сорок семь лет 
и, по убеждению Александра Ивановича, будет иметь 
«долгое продолжение». Тем более что предприятие раз-
вивается. Нынче обзавелось двумя установками индук-
ционного нагрева, в корне изменившими технологию 
производства. Сократилось энергопотребление, снизи-
лись затраты рабочего времени.

Весьма существенно, что установка автономная, с 
замкнутым технологическим циклом – поясняет А. И. 
Червинский. – Отпала необходимость в использовании 
генераторов. Снижен уровень шумового фона, следова-
тельно, улучшились условия труда.

В настоящее время поковки для будущих фланцев, 
крышек, заглушек, шестерён, ступиц, наконечников 
и ряда других деталей востребованы промышленны-
ми предприятиями не только в Свердловской области 
(Екатеринбурга, Нижнего Тагила), но и далеко за его 
пределами – Магнитогорска, Омска, Санкт-Петербурга, 
Тольятти, Тюмени...

А на самой «Ирбитской кузнице», насчитывающей 
около семидесяти работающих, востребованы промыш-
ленные электрики, кузнецы-штамповщики. Двери им 
широко открыты...
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Год Мамина-Сибиряка 

Владимир Наркисович Мамин родился в Висиме в 1863 
году. После смерти отца материальную заботу о 14-лет-
нем подростке взял на себя его старший брат Дмитрий, 
под крылом которого он вырос и воспитался. Владимир 
Наркисович поступил в 1874 году в Екатеринбургскую 
мужскую гимназию и окончил её с золотой медалью. 
С ранних лет Владимир Наркисович проявлял твёрдый 
характер. Он часто расходился во мнениях со старшим 
братом, которого всегда высоко ценил, но вместе с тем и 
постоянно вступал в полемику с ним. Так было и в 1882 
году, когда Владимир Наркисович поступил в Москов-
ский университет. По совету старшего брата он избрал 
историко-филологический факультет. Но не прошло и ме-
сяца, как Владимир решает переходить на юридический 
факультет. Начинается страстная переписка между брать-
ями, но в споре о выборе факультета побеждает старший 
брат, и Владимир остается на филологическом факульте-
те, который оканчивает в 1886 году.  

 После Московского университета Владимир Нарки-
сович осуществляет своё желание: едет в Ярославль и 
заканчивает там Демидовский юридический лицей. 

Несмотря на то, что Владимир получал стипендию, 
Дмитрий Наркисович старался материально поддержи-
вать своего брата и высылал ему деньги, когда тот учил-
ся в Москве и Ярославле. За учёбу в университете нужно 
было платить 80 рублей, а за лицей – 40, плюс квартир-
ные затраты и питание.

Писал Дмитрий Наркисович своему младшему брату 
ещё и в воспитательных целях. Владимир часто забывал 
черкнуть пару строк матери и напомнить о себе. Из пись-
ма старшего брата младшему от 27 ноября 1883 года: 
«Ты не должен забывать о том, что у тебя есть мать, 
а также и то, что на свете есть такие междучелове-
ческие отношения, которые называются долгом и обя-
занностью. Тебе «некогда» писать матери, которая для 
нашего образования даже при жизни отца умела обхо-
диться без кухарки, а теперь работает за четверых…».

В 1890 году после окончания лицея Владимир вернул-
ся в Екатеринбург. Он получил здесь место присяжного 
поверенного. 3 ноября 1890 года стал членом Уральско-
го общества любителей естествознания  (УОЛЕ). В 1891 
году вступил в ряды адвокатов. 

В. Н. Мамин был не только хорошим юристом и бле-
стящим оратором, но обладал и талантом литератора и 
театрального критика. Будучи студентом Московского 
университета, сотрудничал с газетой «Русский курьер». 
В 1887 году в этом издании был опубликован его рассказ 
«Друг мой Степан Степанович». 

В декабре 1898 года Владимир Наркисович женился на 
дочери богатого екатеринбургского купца, Марии Алек-
сандровне Соколовой. Младший брат показал Дмитрию 
Наркисовичу свою невесту одному из первых. Разница у 

супругов была большая: жениху – 35 лет, невесте –16. 
В 1901 году у Маминых родился сын Олег, и писатель 

Мамин-Сибиряк станет крёстным своего племянника 
при рождении. Олега с детства будет окружать необыч-
ная роскошь и большая любовь родителей. 

В 1903 году Владимир Наркисович ведёт серьёзное 
политическое дело в Казанской судебной палате по об-
винению социал-демократа Киселёва в подстрекатель-
стве рабочих к бунту. Но богатые гонорары продержа-
лись недолго. Адвокатское счастье переменчиво. Об 
этом хорошо писал Дмитрий Наркисович в своих ро-
манах, например в романе «Общий любимец публики». 
Началась проза жизни. Супругам пришлось переехать в 
дом тестя Александра Михайловича Соколова. Квартира 
была скромнее, но рысак ещё долгое время существовал. 

Потом Владимир Наркисович перешёл уже на извоз-
чика. Частенько случалось так, что извоз подолгу стоял 
около дома матери Анны Семёновны. Владимир Нарки-
сович уезжал из своего дома, где, по-видимому, не всё 
было благополучно, гостил у матери Анны Семёновны, 
то разговаривая с ней, то читая газеты. 

События первой революции увлекают Владимира 
Мамина. В 1906 году он вступает в кадетскую партию, 
примыкая к правому крылу кадетов. Весь этот год про-
шёл в бурных событиях. Шла избирательная борьба в 
Государственную Думу второго созыва. Владимир Нар-
кисович баллотировался в Думу от кадетов и прошёл 
голосами крестьянских избирателей. Из письма Дми-
трия Наркисовича матери от 11 марта 1907 года: «Го-
сударственная дума, по-моему, переливает из пустого 
в порожнее. Володя всё время молчит. Это не хорошо, а 
для избирателей обидно. Его не для молчания избирали, 
а сказался грибом – полезай в кузов…».

В 1907 году разыгралась семейная драма. Мария 
Александровна изменяла мужу с его другом, врачом 
Виктором Поленовым, семья разрушалась на глазах. 
Владимир Наркисович очень тяжело переносил эту из-
мену, впадал в мистику, ездил часто в церковь, скучал 
без сына, которого увезла с собой мать. Зимой 1909 года 
Владимир Наркисович скончался. Врачи поставили ди-
агноз – нефрит. Похоронен на Втором монастырском 
кладбище в Екатеринбурге, рядом с матерью. Кладбище 
не сохранилось. 

Жизнь Марии Александровны и Олега после ухода 
Владимира Наркисовича пошла кувырком. Она пробо-
вала выходить замуж за инженера Пац-Помарнацкого, 
после того, как Поленов её бросил. В конце концов в пе-
риод Гражданской войны оказалась в эмиграции. Умер-
ла в Харбине в доме старчества. 

Подготовила Ирина ЧЕРНАВИНА, 
заместитель директора ЦГБ.  

Недолгая, но содержательная жизнь
Листая семейную книгу Маминых, Центральная городская библиотека им. Д. Н. Мамина-Сибиряка продолжает 
знакомить читателей с уникальными материалами из книг и периодических изданий о жизни выдающегося 

российского писателя Дмитрия Наркисовича Мамина-Сибиряка. Сегодня речь пойдёт о младшем брате Владимире, 
прожившем недолгую, но содержательную жизнь.

Образование

Причины две. Во-первых, распо-
лагается он на улице Ленина, 17 в 
бывшем здании Россельхозбанка, а 
во-вторых, его зрительный зал все-
го на 49 мест. Но это не мешает ему 
оставаться привлекательным для 
зрителей. Доказательство – один из 
спектаклей «Свои люди – сочтёмся», 
который посетили 9 сентября уча-
щиеся 9 «А» школы № 8 . 

Вот что мы увидели. Пьеса русско-
го драматурга Александра Остров-

ского, чьим именем назван наш 
театр, о человеческой жадности и 
гордыне, о неблагодарности, преда-
тельстве и о том, как человек может 
перехитрить самого себя. И если 
мошенник бывает наказан, то толь-
ко потому, что его обманывает ещё 
больший плут. 

Миновало полтора столетия с 
написания пьесы, а так ничего и не 
изменилось, разве что поменялись 
декорации.

С радостью сходил бы ещё 
Театр в банке. Именно такое неофициальное название
 носит сегодня наш знаменитый драматический театр 

имени А. Н. Островского. 

Своими впечатлениями делятся наши ученики.
Ульяна Юдина: «В спектакле показывали, какие бы-

вают люди жадные и думающие о своей выгоде. Одна из 
главных героинь хотела найти себе богатого жениха, 
который знает французский язык и при этом был бы во-
енным. Поступок главной героини и её мужа оказался не-
ожиданным. Актёры играли так профессионально, что 
мы смотрели, не отрывая глаз от сцены».

Дарья Букина: «Мне постановка показалась доста-
точно интересной историей ушедшего времени. А персо-
нажи в погоне за деньгами предстали верными только 
себе».

Илья Суслов: «9 сентября я с классом ходил в театр. 
Представление называлось «Свои люди – сочтёмся». Ак-
тёрская игра великолепна. Казалось, что все действия 
происходили не на сцене, а в реальной жизни. Мне очень 
понравилось. С радостью сходил бы ещё».

Билеты можно приобрести в кассе театра и онлайн.
Доступна покупка билетов по Пушкинской карте.
Телефон кассы театра (34355) 6-21-50.

Виктория ВОЛОДИНА,
классный руководитель.

Фото предоставлено школой № 8.

Ждём активного участия! 
Слово за вами!

Главное литературное событие года – юбилейный 
XXX городской литературный фестиваль 

«Акуловские чтения – 2022» пройдёт с 17 по 23 октября.

По традиции во всех библиотеках будут проходить 
интересные мероприятия, творческие встречи, интерак-
тивные литературные программы и многое другое.

В этом году в рамках фестиваля стартует три конкурса. 
Самый важный  – литературный конкурс на присужде-
ние премии имени писателя-земляка И. И. Акулова. К 
участию в нём принимаются литературно-художествен-
ные произведения (поэзия, проза) и портфолио достиже-
ний соискателя по продвижению чтения и литературно-
го творчества, как профессиональные литераторы, так и 
самодеятельные авторы, проживающие на территории 
Ирбита и Ирбитского района.

Жители других городов и населённых пунктов Сверд-
ловской области могут стать участниками в номинации 
«Лучшее литературно-художественное произведение» на 
общих основаниях.

Присуждение премии осуществляется на конкурсной 
основе. Премия присуждается ежегодно решением кон-
курсной комиссии в трёх номинациях:

– лучшее литературно-художественное произведение 
(роман, повесть, сборник рассказов или поэзии (от 3 до 
10 стихотворений) – 20 тыс. руб.;

– пропаганда литературы, творчества и продвижение 
чтения (портфолио достижений участника) – 20 тыс. 
руб.;

– юные дарования (возраст с 10 до 17 лет, проза или 
поэзия) – 5 тыс. руб.

Заявки на участие в конкурсе, творческие работы, 
другие материалы по каждому соискателю предоставля-
ются в муниципальное казённое учреждение культуры 
Городского округа «город Ирбит» Свердловской обла-
сти «Библиотечная система» либо на электронную по-
чту: akulovfestival@mail.ru до 15 октября текущего года.

Традиционный 12-й городской конкурс чтецов в 
рамках фестиваля будет посвящен 100-летию со дня 
рождения И. И. Акулова, 170-летию со дня рождения  
Д. Н. Мамина-Сибиряка и юбилеям российских писате-
лей, поэтов и драматургов.

Конкурс чтецов проводится в двух номинациях: «Ма-
лая родина – большая судьба!» (посвящена юбилеям  
И. И. Акулова и Д. Н. Мамина-Сибиряка) и «Вечных ис-
тин немеркнущий свет» (посвящена юбилеям россий-
ских писателей и поэтов: К. И. Чуковского, Ю. Мориц, 
Б. Ахмадулиной, В. Губарева, М. Цветаевой, И. Ильфа,  
Е. Пермяка, Г. Остера, Э. Успенского и других писателей 
– по выбору конкурсантов). Чтецы могут декламировать 
поэзию, отрывки из прозы или драматургии.

Ещё один творческий конкурс «ЖИВАЯ НИТЬ», посвя-
щённый 170-летию со дня рождения уральского писа-
теля – классика Д. Н. Мамина-Сибиряка, и будет прово-
диться в трёх номинациях: «Я – иллюстратор!» – конкурс 
книжных обложек к произведениям Д. Н. Мамина-Си-
биряка; «Книжный паспорт» – конкурс экслибрисов – 
книжных знаков по произведениям знаменитых ураль-
ских писателей; «Папы – детям» – конкурс на лучшую 
сказочную или весёлую историю, рассказанную папой 
или дедушкой.

К участию в конкурсе «Живая нить» приглашаются 
творческие семьи, учащиеся и студенты образователь-
ных учреждений и все желающие жители города, неза-
висимо от возраста и образования.

Торжественное закрытие фестиваля и гала-концерт 
состоится 23 октября 2022 года на сцене Дворца куль-
туры имени В. К. Костевича. В этот день будет объявлен 
лауреат премии имени писателя-земляка И. И. Акулова, 
пройдёт подведение итогов и награждение победителей 
конкурса чтецов и творческого конкурса «Живая нить».

Ждем ваших заявок и активного участия! 
Слово за вами!

По информации 
ЦГБ имени Д. Н. Мамина-Сибиряка.
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД, 
опубликованный в № 36 от 15 сентября 2022 г.

К сведению
Ответственность за создание 

«фирм-однодневок»
Ирбитская межрайонная прокуратура разъясняет, что 

так называемые «фирмы-однодневки» создаются для хи-
щения и обналичивания денежных средств, уклонения от 
уплаты налогов, легализации преступных доходов и совер-
шения других преступлений, угрожающих экономической 
безопасности и обороне государства.

Как правило, для создания таких фирм используются 
документы, удостоверяющие личность граждан, не собира-
ющихся реально осуществлять предпринимательскую дея-
тельность. Таким лицам выплачиваются некоторые суммы 
за использование их документов.

Инициаторы создания фирмы с гражданином, согласив-
шимся за плату предоставить свои документы, посещают но-
тариуса и налоговую инспекцию, где подписывают докумен-
ты, необходимые для регистрации их в качестве учредителя 
или руководителя юридического лица.

За создание фирм-однодневок предусмотрена уголовная 
ответственность. Номинальному директору могут инкри-
минировать сразу несколько статей. 

В случае, если гражданин добровольно предоставил свои 
персональные данные, а также иные сведения для создания 
мошеннических организаций, он также является участни-
ком незаконных действий, за что предусмотрена уголовная 
ответственность в соответствии со статьей 173.1 Уголовного 
Кодекса РФ от 100 000 до 300 000 рублей, или в размере за-
работной платы, или иного дохода осуждённого за период 
от семи месяцев до одного года, либо принудительными 
работами на срок до трёх лет, либо лишением свободы на 
тот же срок.

1-2 классы общеобразовательных организаций. 
Дистанция 500 м

Мальчики
1 место – Максим Макаров, школа № 13 
2 место – Александр Ямщиков, школа № 1 
3 место – Максим Беленький, школа № 18 
Девочки 
1 место – Варвара Печёнкина, школа № 9 
2 место – Анастасия Мордяшова, школа № 3 
3 место – Юля Гаврина, школа № 10  

3-4 классы общеобразовательных организаций.  
Дистанция 500 м

Мальчики
1 место – Артём Зорин, школа № 9 
2 место – Александр Добрых, школа № 18 
3 место – Ярослав Кармакулин, школа № 8
Девочки
1 место – Мария Камышина, школа № 10 
2 место – Виктория Черепанова, школа № 9 
3 место – Кира Шипкова, школа № 13 

Забег руководителей организаций, учреждений, 
предприятий.  Дистанция 1200 м

Мужчины
1 место – Александр Николаев, Ирбитский молочный 

завод 
Женщины
1 место – Дарья Елисеева, Ирбитская ДЮСШ 
2 место – Екатерина Клепикова, Ирбитская ЦГБ 
3 место – Светлана Палкина, детский сад № 22

5-7 классы общеобразовательных организаций. 
Дистанция 1200 м

Мальчики
1 место – Алексей Стафеев, школа № 10 
2 место – Артём Холкин, школа № 8 
3 место – Виталий Григорьев, школа № 10 .
Девочки
1 место – Елизавета Беленькая, школа № 18 
2 место – Софья Шевелева, школа № 10 
3 место – Яна Бедретдинова, школа № 18  

8-9 классы общеобразовательных организаций.
 Дистанция 1200м

Юноши
1 место – Семён Куткин, школа № 18.
2 место – Виталий Вольский, школа № 8 
3 место – Сергей Черкасов, школа № 18 

Девушки
1 место – Виктория Клепикова, школа № 13 
2 место – Алёна Черепанова, школа № 13.
3 место – Екатерина Симонова, школа № 13

10-11 классы общеобразовательных организаций. 
Дистанция 1200 м

Юноши
1 место – Егор Бекарев, школа № 8
2 место – Станислав Иванов, школа № 8
3 место – Максим Кондратьев, школа № 18 
Девушки
1 место – Лада Пелевина, Академическая гимназия 

(Москва)
2 место – Мария Старкова, школа № 10 
3 место – Анастасия Скворко, школа № 13 

Учебные заведения. Дистанция 1200 м
Юноши 
1 место – Кирилл Щелконогов, Ирбитский 

политехникум
2 место – Матвей Сутягин, Ирбитский гуманитарный 

колледж 
3 место – Олег Волков, Ирбитский гуманитарный 

колледж 
Девушки 
1 место – Наталья Маслакова, Ирбитский филиал 

ГБПОУ «СОМК»
2 место – Татьяна Веремьева, Ирбитский гуманитар-

ный колледж 
3 место – Мария Корнильцева, Ирбитский гуманитар-

ный колледж 

Мужчины. Дистанция 1200 м
1 место – Артём Дудырев, школа № 9 
2 место – Вадим Шарафутдинов, ФКУ СИЗО-2
3 место – Данил Кошелев, школа № 10 
Женщины. Дистанция 1200 м
1 место – Елена Беленькая, школа № 18 
2 место – Мария Изместьева, детский сад № 25 
3 место – Татьяна Гурецкая, г. Ирбит 

Победители в номинации «За массовость»:
– среди общеобразовательных организаций – МАОУ 

«Школа № 8»
– среди учебных заведений – ГАПОУ СО «Ирбитский 

гуманитарный колледж»
– среди трудовых коллективов – МАДОУ «Детский сад 

№ 9»

Технические результаты Всероссийского дня бега 
«Кросс Нации – 2022»
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КУПЛЮ
мотоцикл «Урал» 
и запчасти к нему. 

8-922-02-00-228
8-922-02-51-004

ЕЖЕДНЕВНАЯ ПРОДАЖА 
КУР-НЕСУШЕК, КУР-МОЛОДОК 

г. Ирбит, ул. Челюскинцев, 25, 
8-902-446-71-01, 8-902-278-00-50

КУПЛЮ ВАШ 
АВТОМОБИЛЬ. 

Дорого. Выезд на место, 
в любом состоянии. 

8-922-02-00-228
8-922-02-51-004

ПРОДАМ
ЖЕЛЕЗНЫЙ

ГАРАЖ
8-950-659-69-39

На производственное предприятие ТРЕБУЕТСЯ:

КЛАДОВЩИК (ЗП от 45 000 руб.)

Постоянная работа, стабильная и своевременная 
выплата заработной платы. 

Местоположение: Свердловская область, 
пос. Лосиный (Зелёный Дол). Тел. 8-950-633-16-55

УСИЛЕННЫЕ ТЕПЛИЦЫ 
металлические и оцинкованные, 

поликарбонат
тел.: 8-905-807-16-27, 

8-950-552-65-30, 8-982-643-39-80

www.металлоизделия96.рф

КУПЛЮ 
КАРТОФЕЛЬ, 

МОРКОВЬ, 
СВЕКЛУ  

8-912-635-12-44

По вопросам размещения рекламы в газете «ВОСХОД» 8 (34355) 3-64-16, vosxod-irbit@mail.ru

Ирбитской межрайонной проку-
ратурой по результатам  проверки к 
административной ответственности 
привлечён начальник Управления 
образованием Ирбитского МО, на-
рушивший требования законода-
тельства о порядке рассмотрения 
обращений граждан.

Согласно закону, орган госу-
дарственной власти, местного са-
моуправления, организации, осу-
ществляющие публично значимые 
функции, и их должностные лица 
обязаны обеспечить объективное, 
всестороннее и своевременное рас-
смотрение поступившего заявления в 
течение 30 дней со дня регистрации.

Вместе с тем прокуратурой уста-
новлено, что начальник Управле-
ния образованием Ирбитского МО 
предоставил ответ гражданину с за-
держкой почти в 1 месяц.

Как результат, были грубо на-
рушены права граждан, лишённых 
начальником Управления образо-
ванием Ирбитского МО возможно-
сти своевременной защиты своих 
интересов.

В связи с этим, заместителем Ир-
битского межрайонного прокурора 
возбуждено в отношении началь-
ника Управления образованием Ир-
битского МО дело об администра-
тивном правонарушении по ст.5.59 

КоАП РФ (нарушение должностными 
лицами государственных органов, 
органов местного самоуправления и 
организаций, на которые возложено 
осуществление публично значимых 
функций, установленного законо-
дательством Российской Федерации 
порядка рассмотрения обращений 
граждан).

На основании указанного поста-
новления названное должностное 
лицо привлечено к административ-
ной ответственности.

Валерия КАРГАПОЛОВА,
помощник Ирбитского 

межрайонного прокурора.

Прокуратура привлекла к ответственности начальника 
Управления образованием Ирбитского МО 

за нарушение сроков рассмотрения обращения

К сведению
Поздравляем

с 90-летием нашу 
маму, бабушку 
БУШЛАНОВУ

Зинаиду 
Алексеевну!

Спасибо тебе 
за всё, родная! 

Здоровья, здоровья, 
здоровья!

дочь Татьяна, 
внук Денис. 

г. Реж.

«Службы, спешащие 
на помощь»

Так называлась познавательная 
программа, организованная 

Якшинским клубом для детей.

В повседневной жизни множество радостных со-
бытий. Но выпадают иной раз обстоятельства, ког-
да каждому из них требуется помощь, причём самая 
экстренная. Когда нет времени на долгие раздумья 
и раскачку. И вот тогда в любое время дня и ночи, 
стоит только поднять трубку телефона, службы бы-
строго реагирования приходят по первому зову.

Да, каждый имеет сейчас возможность, имея мо-
бильный телефон, быстро связаться со службами 
поддержки. И всем, конечно, знакомы номера «01», 
«02», «03», «112»…

Но, увы, не все умеют верно и лаконично пере-
дать данным службам нужную информацию. После 
небольшого теоретического экскурса, связанного с 
работниками МЧС, пожарной охраны, «скорой помо-
щи», мы с ребятами отрабатывали навыки разговора 
по телефону, указывая лишь те короткие сведения, 
которые необходимы для передачи информации. 

Не всё получалось с первого раза, но опыт, как 
говорят, – дело наживное. Несомненно, подобные 
тренировки пойдут детям на пользу, и дальше им бу-
дет значительно легче ориентироваться в сложных 
ситуациях.

Юрий АЛМАКАЕВ.

Наша безопасность Творчество наших читателей

Ещё так много-много 
хочется успеть!

Жизнь, милые, не начинается с заката: 
Красив, порою очень ярок, на виду… 
Он предваряет первую звезду, 
Как юность, но, увы, к ней нет возврата! 

За той звездой лишь бархат ночи: 
Тихонечко мир погружается во мрак... 
Ты хочешь избежать его? Но как?! 
Душа твоя рассвет и ждёт, и просит! 

День всё же начинается с зари,
Как из купели вынутый младенец: 
Он – ангел, чист, всему на свете верит, 
Сердечко жаждет счастья и любви! 

Какая, Боже, радость – лицезреть рассвет!
И с тем же чувством, как когда-то... 
Но продолжайте жить – с закатом: 
Ещё так много-много хочется успеть!

Людмила ОВЧИННИКОВА.

Этюд

Вот так трогательно, с ноткой 
печали написал о начале увядания 
природы известный поэт. Послед-
ние дни сентября уходят в закат. 
Еще не наступили холода, но сол-
нышко всё реже одаривает тёплы-
ми лучиками. Тучи громоздятся 
одна на другую. Вокруг пожухшие 
поля и вспаханные пашни. Некогда 
безоблачное небо лишь изредка на-

«Заговорены листья в лесу,
Ждёт в термометре ноль, перепада.
И зелёный уже не к лицу,
В моде жёлтая бледность распада.

Как «по-тихому» лето ушло!
Ты прости, что уже без возврата.
Не долюблено время твоё,
Эта осень во всём виновата.

Но, скорее, он жив, а не мёртв,
Лес, на крик улетающей стаи,
В опадающих клёнах поёт
Свой романс об оттенках печали…»

Как по-тихому осень подкралась
поминает о себе яркими вспышками 
ушедшего лета. Наше уральское ба-
бье лето медленно переходит в пору 
золотой осени. Природа готовится к 
долгому покою.

Прекрасная, печальная, перемен-
чивая пора уже наступила. Ощуще-
ние тишины, умиротворённости 
особо чувствуется в лесу. Дорожки и 
тропинки сплошь усыпаны сосновы-
ми иголками и шишками, громким 
треском откликается под ногой сухая 
ветка. Характерного летнего птичье-
го гомона уже не слышно. Лишь одна 
неугомонная сорока стрекочет на по-
желтевшей берёзке. Где-то в чащобе 
притаились  четвероногие обитатели. 
Остерегаются зверушки грибников, а 
ещё больше охотников за дичью, се-
зон которых недавно начался.

Настоящие ненастья в виде прони-
зывающего ветра, дождя и снежной 

крупы ещё впереди. А пока потихонь-
ку увядающая природа тихо грустит о 
недавно минувших днях безоблачной 
жизни, полной ярких чувств и пла-
менных страстей. Пёстрые кроны ве-
ковых деревьев с затаённой печалью 
прощаются с уходящим праздником 
жизни, покорно сбрасывая цвети-
стую листву. Кажется, только могу-
чая сосна с извороченным временем 
и непогодой стволом не ждёт покоя 
и перемен. Ей, перенёсшей на своём 
веку невзгоды и лишения не одного 
поколения рода человеческого, не 
привыкать к катаклизмам.

Совсем скоро грядут перемены 
в природе. Но стоит ли ждать того, 
что в любом случае свершится? Лю-
буйтесь и наслаждайтесь погожими 
деньками ранней осени!

Юрий АЛМАКАЕВ.
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Месячник пенсионера

Идея проведения такого мероприятия родилась не 
спонтанно, ведь сад на территории Центра обществен-
ных организаций был заложен много лет назад. Она  
была подхвачена, как говорится, с лёту, но воплощалась 
постепенно. Сегодня трудно поверить, сколько было 
привезено земли, сколько пролито пота, чтобы  её пере-
капывать и перекапывать, сколько потребовалось строй-
материалов, сколько ведрами перенесено для полива 
воды… Огромный  труд!

Открывая выставку, председатель совета Александр 
Егорович Кайсин вернулся в не столь  далёкое прошлое 
и поделился, как и откуда всё бралось. А помогали ру-
ководители  городских предприятий, индивидуальные 
предприниматели и добрые отзывчивые ирбитчане.  

Как все радовались, когда на простом участке земли 
появились цветы! В настоящее время это уже настоящий 
сад, ведь посаженные вроде бы совсем недавно ягодные 
культуры уже приносят плоды, которыми лакомятся ве-
тераны, а знойным днём после работы можно отдохнуть 
в тени беседки. 

В  любом деле нужен движитель. У сада он есть – Вик-
тор Геннадьевич Хрушков, который не только подаёт 
идеи по благоустройству и дизайну мини-сада, но вместе 
со своими коллегами настойчиво воплощает их в жизнь. 

Прощание с летом: 
цветочный аккорд

У выставки цветов, которую 13 сентября 
впервые организовал городской совет 

ветеранов, не было названия, 
но оно напрашивалось само собой – 

«Прощание с летом». Ведь по старому стилю 
13 сентября – это 31 августа.

На очереди колодец, из которого черпать воду не будут, 
а вот смотреть на будущее творение уже хочется. Кстати, 
в этот день Виктор Геннадьевич принимал искренние по-
здравления: он избран депутатом городской Думы.

Выставку посетил и Павел Николаевич Томшин, ко-
торый высказал ветеранам благодарность за активное 
участие в выборах, за поддержку губернатора Евгения 
Владимировича Куйвашева. Выразил он и личную при-
знательность ирбитчанам, которые снова поддержали 
его кандидатуру: много было сделано, ещё больше пред-
стоит сделать. 

15 первичных ветеранских организаций подготовили 
более 60 цветочных композиций.

Расположили их во дворе Центра на нескольких сто-
лах, скамьях и даже садовых скамейках. Выдумке и 
творчеству не бывает предела: «Ирбитская скромница», 
«Осенняя рапсодия», «Жгучая любовь», «Эти глаза на-
против», «Нашей ярмарки краски», «Осенний реверанс», 
«Симфония ушедшего лета» и даже «Флаг России» – вот 
лишь немногие названия букетов.

Красивые, благоухающие плоды своих трудов их авто-
ры щедро дарили, оставляли в Центре, уносили с собой.

А что будет с летом? Как сказал поэт:
«Уходит не лето, а дни нашей жизни,
А лето вернётся опять через год…».

Людмила МОРДЯШОВА.
Фото автора и Людмилы БРИТАНОВОЙ.

Набор социальных услуг: 
до 1 октября необходимо 

сделать выбор
Отделение Пенсионного фонда Российской Федерации 

по Свердловской области напоминает, что федеральные 
льготники могут выбрать форму получения набора 

социальных услуг: натуральную или денежную.

Натуральная форма предполагает предоставление на-
бора непосредственно в виде социальных услуг, денеж-
ный эквивалент выплачивается полностью или частич-
но. В 2022 году он составляет 1313,44 руб. в месяц:

– Лекарства, медицинские изделия и продукты лечеб-
ного питания – 1 011,64 руб. в месяц.

– Путёвка на санаторно-курортное лечение для про-
филактики основных заболеваний – 156,50 руб. в месяц.

– Бесплатный проезд на пригородном железнодорож-
ном транспорте, а также на междугородном транспорте 
к месту лечения и обратно – 145,30 рубля в месяц.

По умолчанию набор социальных услуг предостав-
ляется в натуральной форме. Исключение составляют 
граждане, подвергшиеся воздействию радиации, ко-
торым набор изначально предоставляется в денежном 
эквиваленте.

Чтобы получать весь набор или его часть деньгами, 
необходимо до 1 октября подать соответствующее заяв-
ление в Пенсионный фонд России. Сделать это можно 
через портал «Госуслуги» или Личный кабинет на сайте 
ПФР, в МФЦ или клиентской службе ПФР.

Если раньше заявление об отказе от получения соци-
альных услуг в натуральной форме уже подавалось, но-
вое заявление не требуется – набор будет выплачиваться 
деньгами до тех пор, пока человек не изменит своё ре-
шение. При подаче нового заявления до 1 октября набор 
с учётом выбранных условий начнёт предоставляться с 
нового года.

Новый обучающий модуль 
«Азбуки интернета» 

Компания «Ростелеком» и Пенсионный фонд России 
подготовили новый обучающий раздел 

для расширенного курса программы «Азбука интернета» 
– «Основы работы на смартфоне».

Курс будет полезен для пожилых людей, которые уже 
освоили базовые навыки работы на компьютере и стре-
мятся получить новые знания.

В процессе изучения пенсионеры познакомятся с 
особенностями работы смартфонов, мобильных при-
ложений и встроенных программ. Особое внимание в 
новом разделе уделено пошаговому разбору использова-
ния приложений Пенсионного фонда, портала госуслуг, 
электронной почты и мобильных операторов.

Учащиеся смогут дополнить знания о работе социаль-
ных сетей и мессенджеров, способах хранения фото- и 
видеофайлов, откроют возможности оплаты товаров 
и услуг со смартфона. При этом пенсионеры ещё раз 
вспомнят правила безопасности в процессе финансовых 
расчётов через мобильные приложения. Обучающий 
курс также поможет освоить навыки использования на-
вигаторов, приложений для вызова такси и отслежива-
ния движения транспорта.

На интернет-портале «Азбука интернета» опубли-
кована электронная версия базового учебника, а так-
же полный комплект материалов, включая все модули 
расширенного курса, которые помогут пользователям 
старшего поколения усвоить новые темы. Кроме того, на 
сайте размещены методические рекомендации для пре-
подавателей и наглядные пособия к каждому уроку.

«Азбука интернета» – это благотворительный проект 
«Ростелекома» и Пенсионного фонда России. Учебное 
пособие и одноимённый интернет-портал разработаны 
в рамках подписанного в 2014 году соглашения между 
двумя организациями о сотрудничестве при обучении 
пенсионеров компьютерной грамотности. 

Цель сотрудничества – облегчить доступ пенсионеров 
к получению государственных услуг в электронном виде 
и повысить качество их жизни, обучив компьютерной 
грамотности и работе в интернете.

Уважаемые воспитатели,сотрудники детских садов, работники 
и ветераны дошкольного образования!

Поздравляю вас с профессиональным праздником! 
Ваш труд особенно важен и нужен в современ-

ном обществе. Вы  встречаете ребёнка в самый от-
ветственный для него период, когда закладываются 
основы здоровья, формируется личность и харак-
тер.  Вы помогаете детям познавать мир, открывать 
способности, развивать нравственные качества и 
социальные навыки. От вашей заботы, внимания, 
терпения и профессионализма во многом зависит 
счастливое настоящее и успешное будущее наших 
детей. 

В Свердловской области  работает 1179 дошкольных об-
разовательных организаций,  которые посещают более 250 
тысяч юных уральцев. Развитие дошкольного образования 
является безусловным приоритетом в деятельности реги-
ональной власти. Мы успешно реализуем национальный 
проект «Образование», строим детские сады и ясли, обеспе-
чиваем доступность дошкольного образования, укрепляем 
материальную базу образовательных учреждений.  Только в 
минувшем году в Свердловской области построено 6 детских 
садов, создано более двух тысяч мест в ясельных группах.

  Уважаемые воспитатели и работники детских садов!
Благодарю вас за добросовестный труд и педагогическое мастерство. Вы дарите детям свою доброту и заботливое 

участие, а их родителям – спокойствие, психологический комфорт и энергию для созидательного труда на благо 
Свердловской области и России. Желаю вам крепкого здоровья, счастья, благополучия,  оптимизма и новых успехов 
в вашей ответственной и благородной миссии! 

Губернатор Свердловской области Е. В. КУЙВАШЕВ.




